
Protokoll der Jahreshauptversammlung SC Auetal 2013 

Datum: 15.02.2012  Beginn:  19:05 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung sowie der Stimmberechtigten 

2. Annahme des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2012 

3. Ehrungen 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstands 

5. Kassenbericht und Verlesung des Protokolls der Kassenprüfer 

6. Beschlussfassung über die Entlastung des gesamten Vorstands 

7. Wahlen 

8. Beitragsanpassung 

9. Verschiedenes 

 

TOP 1 

Dieter Grupe eröffnet um 19:05 Uhr  die Jahreshauptversammlung 2013 und begrüßt die 
anwesenden Vereinsmitglieder/innen. 

Weiterhin heißt er folgende Anwesende herzlich willkommen:  

Für die freiwillige Feuerwehr Kathrinhagen, Ulrich Krummfuß, als Ortsvorsteherin Rehren, 
Ursula Sapia, als Ortsvorsteher Kathrinhagen, Manfred Spenner und als Ehrenvorsitzenden 
des SC Auetal, Rolf Maschmeier. 

Entschuldigt haben sich der 2. Vorsitzende des SC Auetal, Oliver Schulz, der Spartenleiter 
Tennis, Friedrich Stemme, der Bürgermeister des Auetals, Thomas Priemer sowie von den 
örtlichen Vereinen aus Kathrinhagen, Thorsten Ackmann und Ewald Stemme. 

Besonderen Dank spricht er der Thekenmannschaft der Feuerwehr Kathrinhagen aus, die 
wie auch im vergangenen Jahr die Getränkeversorgung sicherstellt. 

Vertreter der örtlichen Presse sind nicht anwesend.  

Zum Gedenken an die im Jahr 2012 verstorbenen Mitglieder spricht Dieter Grupe ehrende 
Worte. Die Versammelten erheben sich zu einer Schweigeminute. 

Es gibt keine Einwände gegen die Tagesordnung. 

Zu Beginn der Versammlung sind 67 Mitglieder anwesend, davon sind 62 stimmberechtigt. 



TOP 2 

Wie in der Jahreshauptversammlung 2012 beschlossen, wird das Protokoll nicht mehr 
verlesen. Das Protokoll ist auf der Internetseite des SC Auetal veröffentlicht und einige 
Kopien liegen auf den Tischen aus. 

Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt: 

Annika Grupe, Sabrina Loges, Ellen Tegtmeier, Mareike Bohne, Dirk Böhne, Kai Röhrkasten, 
Sascha Wermke, Agnes Struckmeier, Kristina Struckmeier, Jan-Wilhelm Struckmeier, Mirko 
Spenner, Sven Konkart, Silvia Neermann 

 Von den 25-jährigen Jubilaren sind Ellen Tegtmeier, Silvia Neermann und Sascha Wermke 
anwesend. 

Folgende Mannschaften werden geehrt: 

1.  E-Jugend II    Kreismeister 2012 

2.  B-Juniorinnen   Kreispokal 2012 

3.  Alt-Alt Herren    Aufstieg Hallensaison 2012, Staffelsieger 

Die Ehrung der E-Jugendlichen nimmt als Trainer Thomas Heisler vor. Er ruft die 
anwesenden Jugendlichen nach vorn und übergibt jedem ein Mannschaftsbild. 

Die B-Juniorinnen werden von Gaby Wedemeier geehrt. Auch sie ruft die anwesenden 
Spielerinnen nach vorn. 

Die Alt-Alt Herren verzichten auf eine offizielle Ehrung. 

Weiterhin wird Lieselotte Leder für 40-jährige Übungsleitertätigkeit geehrt. 

Top 4 

Zu Beginn des Rechenschaftsberichts des Vorstands weist Dieter Grupe nochmal auf das 
erstmalige Nichterscheinen des Jahresheftes hin und verweist auf die Internetseite des SC 
Auetal. Er dankt Volker Müller und Thorben Hemmler für die Pflege der Internetseiten. 
Weiterhin dankt er der Gemeinde Auetal für die gute Zusammenarbeit. Besonderen Dank 
spricht er den vielen ehrenamtlichen Helfern aus, ohne die der Verein nicht funktionieren 
würde. Aktuell hat der SC Auetal 983 Mitglieder, von denen 578 männlich und 405 weiblich 
sind. 316 Mitglieder sind jünger als 18, 386 sind zwischen 25 und 60 Jahre und 175 
Mitglieder sind über 60 Jahre alt. 

Er berichtet von einer sehr guten Jugendarbeit aber auch von vielen Veranstaltungen für die 
älteren Mitglieder. Mit der Feststellung eines aktuell gut besetzten Vorstands, lässt er im 



weiteren Verlauf seines Berichts das Jahr 2012 Revue passieren. Um den Spartenleitern 
nichts vorweg zu nehmen, spricht er ausschließlich Sonderveranstaltungen des Vereins an. 

Das Jahr 2012 beginnt mit den Hallensporttagen im Januar, dem Neujahrsempfang und der 
Jahreshauptversammlung im Februar. Im weiteren Verlauf des 1. Vierteljahres findet ein 
Grünkohlessen der alten Herren, Anfang März die Kinderbörse und das Preisknobeln statt. 
Im April berichtet er vom Ostereiersuchen, an dem sogar Mütter und Väter teilgenommen 
haben, sowie von der Bundesligafahrt, die im letzten Jahr nach Hamburg ging. Ende April 
fand eine Jugendfreizeit auf dem Bückeberg statt und im Juni nahm der SC Auetal als Verein 
am Schützenfest in Kathrinhagen teil. Das 2. Vierteljahr wurde mit der Sportwerbewoche in 
Kathrinhagen abgeschlossen. Weiter ging es mit einem Jugendfußballwochenende im Juli. 

Im September fand erstmalig ein vereinsinternes Bouleturnier statt und im November ein 
Preisskat. Das Highlight des Dezembers war eine zweitägige Busfahrt zum Weihnachtsmarkt 
nach Lübeck, an der etwa 50 Vereinsmitglieder teilnahmen. 

Den Abschluss des Jahres machten wie jedes Jahr die Hallensporttage. 

Abschließend zieht Dieter Grupe ein sehr positives Fazit und übergibt das Wort an die 
Spartenleiter/innen. 

Berichte der Spartenleitungen: 

1. Fußball:  

In Abwesenheit des Spartenleiters Uwe Ebeling berichtet Dieter Grupe von aktuell 18 aktiven 
Mannschaften in der Fußballsparte. 
Die 1. Herrenmannschaft kämpft derzeit um den 2. Tabellenplatz. Im Jugendbereich sind alle 
Altersklassen besetzt und nehmen bis auf die G-Jugendmannschaft auch am Spielbetrieb 
teil. 

Im weiteren Verlauf berichtet Gaby Wedemeier von einem sehr guten Jahr 2012 im Bereich 
des Frauenfußballs. In der vergangenen Saison erreichten die B-Juniorinnen den 2. Platz 
und wurden somit Vizemeister hinter Bückeburg. Die D-Juniorinnen belegten den 4. Platz. 
Die B- und D-Juniorinnen wurden im Jahr 2012 Hallen-Kreismeister. Die E-Juniorinnen 
nahmen ebenfalls in der D-Juniorinnenstaffel teil und wurden dort Vorletzte. 
In der aktuell laufenden Saison spielen B- und D-Juniorinnen, die E-Juniorinnen spielen im 
D-Bereich mit, da ihre Altersklasse nicht besetzt ist. Auch eine C-Jugend gibt es im 
Frauenbereich nicht, da der Jahrgang 1998 im SC Auetal nahezu komplett fehlt. 
Es wurden zusätzlich verschiedene Turniere gespielt, weiterhin fand eine eine lange 
Fußballnacht und am Vorabend ein Freundschaftsspiel gegen den SC Deckbergen statt, 
sowie Turniere der B- und D-Juniorinnen während der SC Auetal Hallensporttage. 

Im Damenbereich spielt auch erstmals eine eigene Mannschaft im SC Auetal, eine Spiel-
gemeinschaft mit dem SC Deckbergen, wie in den vergangenen Jahren, ist nicht mehr 
zustande gekommen. 
Die Frauenmannschaft spielt im Bereich Hannover Land in einer 7er-Staffel, in der aktuell 
der 7. Platz belegt wird. In der vergangenen Hallensaison hat die Frauenmannschaft den 6. 
Platz belegt. Aktuell besteht der Kader aus 14 Spielerinnen, von denen 9 Damen aus der 
eigenen B-Jugend stammen. Als Trainer konnte Thomas Böttcher verpflichtet werden. 
Abschließend berichtet sie vom Damenturnier der Hallensporttage, bei dem die Mannschaft 
des SC einen 4. Platz belegen konnte. 



Gaby Wedemeier dankt den Trainern und den Sponsoren von Trikots und Trainingsanzügen 
aus der vergangenen Saison und schließt ihren Bericht mit der Feststellung, dass im 
Moment 40 Frauen und Mädchen im SC Auetal aktiv Fußball spielen und sogar 61 einen 
Spielerpass besitzen. 

2. Vereinsjugendleiterin: 

Als Vereinsjugendleiterin berichtet Gaby Wedemeier von der Aktion „Fit am Ball“ die im 
vergangenen Jahr mit 2 Kursen stattgefunden hat. Unterstützt wurde diese Aktion von der 
Sporthochschule Köln durch Sponsoring von Trikots, Bällen und Trainingsmaterialien. Bei 
einem abschließenden Wettkampf zu dieser Aktion, belegte der SC Auetal in einem Feld von 
1700 teilnehmenden Schulen einen sehr guten 9. Platz. 

Ostern 2012 fand erstmalig ein Ostereiersuchen statt, es wurden ca.1.600 Schokoladeneier 
und ähnliches versteckt. Etwa 60 Kinder und Eltern begaben sich danach erfolgreich auf die 
Suche. Den Abschluss fand das Ostereiersuchen in geselliger Runde bei Bratwurst und 
Pommes. Gaby Wedemeier dankt Ulli Danne für seine Unterstützung, wobei Ulli betonte 
nicht der Osterhase gewesen zu sein. 

Gaby Wedemeier berichtet weiter vom geplanten Soccercamp, welches aufgrund 
mangelnder Anmeldungen ausgefallen ist und von einem Kleinfeldturnier „Mini EM“ mit 25 
teilnehmenden Kindern, dass leider wegen eines Gewitters abgebrochen werden musste. 

Am 28.07. fand ein B-Juniorinnen Bundesliga Testspiel an der Obersburg statt, das mit ca. 
100 Zuschauern gut besucht war. 

Sie berichtet von einer Spende in Form von gebrauchten Bällen und Trikots an eine Schule 
in Thailand, an der Boris Ocker zurzeit tätig ist. Die Spende wurde von den Kindern dort mit 
großer Freude angenommen. 

Abschließend verweist sie noch auf das neue Kursangebot „Fitness und Tanz für Mädchen“, 
das von Mirjam Schäfer aktuell zum 2. Mal angeboten wird und auf einen Kurs zur 
Selbstverteidigung, der im letzten Jahr für Kinder bereits einmal stattgefunden hat, und am 
16. und 17. Februar als Aufbaukurs für Kinder und erstmalig für Frauen stattfindet. 

3. Tanzen:  

Die Sparte Tanzen ist aktuell nicht besetzt. 

4. Tennis:  

nicht anwesend 

5. Tischtennis: 

In der Sparte Tischtennis spielt aktuell eine Mannschaft in der 3. Kreisklasse, 4er Staffel. 
Rolf Schlick berichtet von einer guten Saison, in der die Mannschaft bisher ungeschlagen ist. 
Seiner Ansicht nach ist der Mannschaft die Meisterschaft nicht mehr zu nehmen. 

Er berichtet aber auch vom Ausfall eines Spielers, der aus beruflichen Gründen umziehen 
muss.  
Wie auch schon auf der letzten Jahreshauptversammlung wirbt er für neue Spieler! Sein 
Wunsch sind 3 – 4 neue Spieler, um zukünftig in einer 6er Staffel spielen zu können. 



6. Turnen Kathrinhagen: 

Lieselotte Leder dankt Silvia Neermann für 26 jährigen Einsatz als Übungsleiterin. Die 
Damen Turnguppe Kathrinhagen turnte auch im vergangenen Jahr immer Dienstag in der 
Turnhalle Rolfshagen. Es wird mit Bällen, Bändern und vielem mehr geturnt und auch mal 
kleine Tänze gewagt. Die Geselligkeit wird mit Kaffetrinken, Eisessen und im letzten Jahr 
auch mit einem Besuch der Schillathöhle auch außerhalb der Turnstunden gepflegt. 

7. Turnen Rehren: 

Christine Dux berichtet von aktuell 6 festen Turngruppen. Im einzelnen sind das 2 
Kinderturngruppen, eine Eltern-Kind Gruppe, 2 Gruppen Heilgymnastik und eine Damenturn-
gruppe, die von derzeit 5 Übungsleiterinnen betreut werden. 
Besonders freut sie, dass auch neue junge Übungsleiterinnen vorhanden sind. Sie heißt 
Silvia Pätzel als neue Übungsleiterin willkommen, die die Nachfolge von Nina Groth 
angetreten hat. 
Leider konnte immer noch keine Nachfolgerin für Uschi Tolkmitt gefunden werden, daher 
wird die Damengymnastikgruppe derzeit kommissarisch von Silke Watermann geleitet. 

Als zusätzliche sportliche Angebote wurde Speedminton angeboten und ein Kurs Tanz, Spiel 
und Fitness für Mädchen. 
Außerhalb des Turnbetriebs wurden Aktionen wie die Kinderbörse und das traditionelle 
Tannenbaum schmücken mit veranstaltet. 

Durch die Teilnahme von Übungsleitern an Lehrgängen des KSB soll im weiteren Verlauf 
des Jahres auch die ein oder andere neue Trendsportart in Kursform angeboten werden. 

8. Volleyball: 

Aus der Volleyballsparte berichtet David Seeger von einer gelungenen Mannschaftsfahrt der 
Mixed-Mannschaft in einen CenterParc. 
Im aktiven Spielbetrieb befindet sich aktuell nur die Mixed-Mannschaft, die ihr gestriges 
Punktspiel gewinnen konnte. Eine Damenmannschaft gibt es in dieser Saison nicht. 

Im Jugendbereich findet freitags Training statt, zu dem vorwiegend Mädchen kommen, 
aktuell aber auch ein Junge. 

David Seeger schließt seinen Bericht mit einem Dankeschön an Gerd Wedemeier für die 10 -
jährige Spartenleitung.  

9. Freizeitsport: 

Für die Sparte Freizeitsport berichtet Conny Padberg als stellvertretender Spartenleiter für 
die abwesende Elsbeth Grummich-Erdmann zunächst vom geplanten Nordic Walking Kurs 
der leider aufgrund Mangel an Teilnehmern nicht stattgefunden hat. Ein neuer Anlauf soll in 
diesem Jahr genommen werden. 

Eine kleine Nordic Walking Gruppe trifft  sich regelmäßig im Winter, sonntags um 10:00 Uhr 
und im Sommer, montags um 18:00 Uhr. 

Im Jahr 2012 hat der Bereich Sportabzeichen im Februar mit der Abnahme der Übungen in 
der Halle begonnen und nach den Osterferien wurde auch die Freiluftsaison gestartet. Die 
Übergabe der Sportabzeichen fand im Januar statt. 



Es wurden für das Jahr 2012, 61 Jugend-, 28 Erwachsenen- und 10 Familiensportabzeichen 
verliehen. Mit 89 Sportabzeichen ist die Tendenz gegenüber 93 im Jahr davor leicht fallend, 
wobei die Abnahme der Schwimmprüfung im Jugendbereich nicht zufriedenstellend war. 
Im Kreis Schaumburg belegt der SC Auetal, den 7. Platz von derzeit 40 Vereinen. 

Highlights des Jahres 2012 waren die Eröffnung der Sportwerbewoche in Kathrinhagen mit 
ca. 60-70 aktiven Sportlern, eine Schulung des KSB in Kathrinhagen für die neuen 
Disziplinen des Sportabzeichens ab 2013 und die Verpflichtung von Fatma Gellermann als 
weitere Prüferin. 

Für das laufende Jahr sind die ersten beiden Hallentermine bereits wieder gut besucht 
gewesen. 
Das Sportabzeichenteam wird auch in diesem Jahr wieder auf der Sportwerbewoche in 
Kathrinhagen die Abnahme der Disziplinen anbieten. 

Conny Padberg schließt seinen Bericht mit der Ankündigung eines besonderen Ereignisses 
für das Jahr 2013. Am 25.08. findet in Kathrinhagen ein Tag zum 25jährigen Bestehen des 
Sportabzeichens statt. 

 

Top 5 

Morton Spenner verliest den Kassenbericht des Jahres 2012 und berichtet von einem 
Überschuss in Höhe von 990 €.  

Im vergangenen Jahr wurden 36 % der Ausgaben, das sind 28.000 €, durch Spenden, 
Verkäufe und Bandenwerbung gedeckt. Allein das Spendenaufkommen betrug ca.15.000 €. 
Die Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen beziffert er auf 34.000 €, was bedeutet, dass die 
Ausgabendeckung durch Mitgliedsbeiträge in 2012 unter 50% liegt. 
Weitere Einnahmen sind Zuschüsse durch Verbände. Abschließend bemerkt er, dass der 
Überschuss des Jahres 2012 nur durch eine Großspende möglich war. 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2012 wurde am 11.02.2013 von Daniela Rauhut und Ulli 
Danne durchgeführt. 
Daniela Rauhut verliest das Protokoll der Kassenprüfung, es gab keine Beanstandungen. 

 

TOP 6 

Die Versammlung fasste einstimmig den Beschluss zur Entlastung des gesamten Vorstands. 

 

 

TOP 7 

Für die Wahl des 1. Vorsitzenden überträgt Dieter Grupe die Leitung der Versammlung an 
Manfred Spenner. 

Folgende Wahlen wurden durchgeführt: 



1. Vorsitzender   Vorschlag: Dieter Grupe    einstimmig 

Im weiteren Verlauf übernimmt wieder Dieter Grupe die Leitung der Versammlung. 

Kassenwartin    Vorschlag: Kerstin Weihe   einstimmig 

Vereinsjugendleiterin   Vorschlag: Stefanie Ulitzka   einstimmig 

stellv. Vereinsjugendleiterin  Vorschlag: Britta Kunze   einstimmig 

stellv. Schriftführerin   Vorschlag: Heike Ackmann   einstimmig 

Spartenleitung Fußball  Vorschlag: Volker Müller   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Jens Kästel   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Gaby Wedemeier   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Friedhelm Krückeberg  einstimmig 

stellv. Spartenleitung Fußball Vorschlag: Marcel Diedler   einstimmig 

Spartenleitung Volleyball  Vorschlag: David Seeger   einstimmig 

stellv. Spartenleitung Volleyball Vorschlag: keiner    offen 

1. Kassenprüfer   Vorschlag: Matthias Matthä    einstimmig 

2. Kassenprüfer   Vorschlag: Friedhelm Krückeberg  einstimmig 

3. Kassenprüfer   Vorschlag: Ellen Tegtmeier   einstimmig 

Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 

Im Anschluss an die Wahlen bedankt sich Dieter Grupe bei Gerd Wedemeier für die 
Spartenleitung Volleyball, bei Gaby Wedemeier für die Arbeit als Vereinsjugendleiterin und 
bei Uwe Ebeling (abwesend) für die Spartenleitung Fußball. 

 

TOP 8 

Dieter Grupe stellt einen Vorschlag zur Erhöhung der Beiträge vor.  
Er begründet die Beitragserhöhung mit stark gestiegenen Kosten im Bereich der Verbands-
abgaben aber auch mit der allgemeinen Preissteigerung in den letzten Jahren. 

Seit der letzten Beitragsanpassung im Jahr 2006 ist eine Preissteigerung von ca. 8% erfolgt. 

Die Versammlung beschließt einstimmig die Beiträge wie vorgeschlagen zu erhöhen. 

Im Anschluss an die Abstimmung beantragt Manfred Spenner, die aktuell noch niedrigeren 
Beiträge der Altmitglieder des ehemaligen TSV Kathrinhagen auf das Niveau der neuen SC 
Auetal Beiträge anzuheben. Er begründet seinen Antrag mit dem Zusammenwachsen der 
Altvereine zum SC Auetal und der damit verbundenen Gleichstellung aller Mitglieder. 



Die Versammlung überlegt nach einem Jahr Bedenkzeit, diese Anpassung auf der 
Jahreshauptversammlung 2014 nochmal anzusprechen. 

 

TOP 9 

Ulli Danne appeliert an alle Vereinsmitglieder bei der Besetzung der Grillbude freiwillig ihre 
Hilfe anzubieten. 

 

 

Dieter Grupe schließt die Versammlung um 21:10 Uhr.  


